

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administraⁿ.
5 Rue Lamartine, 5.
Paris.

Año III. - Num. 297.

Paris 27 de Diciembre de 1887.

La idea de la disolucion, simpática ya a muchos que ayer la rechazaban con indignacion melodramática, se abre camino por todos lados. Ayer insinuábamos que en el mismo gabinete y aun en el mismísimo Eliseo ese proyecto nouveau había empezado a echar sus raíces. Efectivamente: nadie pondrá en duda esta afirmacion, pues no dejaria de ser absurdo suponer que El Siglo, primer periódico que lanzó la idea a la discusion, había obrado en asunto de tan vital importancia sin ponerse previamente de acuerdo con Mr. Carnot (padre) y Tirard - presidente este último del Consejo de ministros y ambos individuos de su Consejo de Administracion.

Un hecho por demás elocuente prueba sin ninguna género de duda que la disolucion de la Cámara, acordada o no el Presidente con el Senado, está en la conciencia de la gran mayoría de los políticos: el de que todo el mundo se asume el derecho de atacar al Parlamento, sin que haya quien se atreva a atribuirse el deber de su defensa. Esto, como se ve, es de una significacion y de un valor indiscutibles, y con tales antecedentes y con estos síntomas, no será mucho predecir si aun cuando esa disolucion, que ayer creímos ingenuamente improbable por lo peligrosa, como un hecho que se impondrá al gobierno en un plazo más o menos corto.

La proximidad de las elecciones para la renovación senatorial está dando actualmente una cierta animacion a la política, adormecida estos últimos días a causa del dolce far niente de las vacaciones parlamentarias.

Los candidatos de todos los grupos se remueven de acá para allá, y los periódicos - dejando momentáneamente en paz al ministro de marina M. de Mahy y al Subsecretario de las Colonias, - dedican toda su tarea a la publicacion de nombres propios y a la discusion de sus méritos, convencidos de la importancia que en si tiene la próxima eleccion bajo el punto de vista de las dificultades que se atraviesan en el actual periodo político.

El caso de M.º Gragnon. - Los periódicos empiezan a extremar algo su lenguaje a propósito del asunto que motivó la destitución de dicho personaje, ^{quien} como recordarán sin duda nuestros lectores, ejercía las funciones de prefecto de policía a raíz de abrirse las primeras informaciones sobre el proceso Caffarel-Simourin-Wilson y Compañía.

Todo parece dar a comprender que, en efecto, la información empujada por el comisario de policía fue subitamente interrumpida por orden gerárquica, es decir, del prefecto M.º Gragnon, quien a su vez - según las indicaciones no veladas de algunos periódicos - obró impulsado por ordenes superiores, emanadas del entonces ministro del interior M.º Fallières.

Destituído M.º Gragnon, a quien la opinión pública - que raras veces se equivoca - había acusado de prevaricador, desde los primeros momentos, su primer acto fue anunciar a la prensa que se proponía rehabilitarse mediante la publicación de una carta dirigida a M.º Grevy, en la cual presentaría la plena justificación de su conducta. Esa carta no fue publicada, pero parece que va a serlo ahora en vista de que M.º Fallières no ha cumplido con M.º Gragnon lo que entre ambos se había convenido. Como precio de su silencio, el ex prefecto pedía simplemente una compensación a la pérdida de su empleo, y como esta no le ha sido otorgada, hoy ha reobrado sus amenazas de descubrirlo todo si pronto, muy pronto M.º Fallières no cumple la suya palabra empujada.

Conveniamos en que todo esto produce en la opinión de suyo impresionable, un efecto desastroso. La prensa discute con calor el caso y al propio tiempo que pone a M.º Gragnon como roña de Pascua, sus tiros van certeros hasta la ferocidad del hoy ministro de Justicia y Cultos, de quien dice un periódico que, por el solo hecho de estar al frente de tan delicado departamento, su presencia a la cabeza de la magistratura constituye un ultraje a la ley y una amenaza contra la libertad de los ciudadanos.

Como se ve, el lenguaje no puede ser más claro ni más elocuente. ¿Qué hará, a todo esto, M.º Fallières?

Las letras de amor de M.º Wilson. - El periódico Le Temps nos hizo ayer algunas curiosas revelaciones, sacadas de la información que está en curso en este interesante proceso. - Entre ellas existe la siguiente: parece que una conocida actriz comica, poseedora de una docena de cartas del género erótico más puro firmadas por M.º Wilson, había exigido a este la suma de 250.000 francos por su devolución, o su envío a M.º Wilson en caso de negativa. El asunto se transigió en 100.000 francos por medio

Paris 27 de Diciembre de 1887. - F. 3.

Agresion contra M.^r. Rochefort. - El director de "L'Intransigeant", segun él mismo nos cuenta en el número de esta mañana, fue el objeto de una cobarde agresion por parte de un actor dramático rechazado de todos los teatros, un M.^r. Garnier, cuya historia se distingue, entre otros hechos, a cual más inculcables, por su ignoble atropello contra M.^{me}. Noirevout realizado en un teatro de América y del que hablaron casi todos los periódicos ~~americanos~~ del nuevo mundo.

Suente M.^r. Rochefort que salia de su casa, despreviendo, cuando el tal M.^r. Garnier y otro individuo se le echaron traidoramente encima colmandole de golpes y de groseras injurias, que el director de "L'Intransigeant" rechazó como pudo contestando de paso al agresor "que no podia batirse con un tahúr".

M.^r. Rochefort declara hoy, a seguida del relato del hecho, que ni siquiera intentará perseguir a su agresor en policia correccional para no hacerle tanto honor. Quiere dejarle que se revuelva en su propia ignominia.

"Cuando se llega al punto de pegar a una pobre mujer indefensa - termina diciendo el célebre demagogo - si que quien tal hace ha renunciado para siempre a batirse con los hombres. Además, para alcanzar a ese... ser submarino, de nada servirian las estocadas que diéramos contra el agua..."

Folleto de actualidad. - Hoy se ha recibido aqui una monografia publicada en Leipzig y atribuida a un oficial del Estado Mayor alemán, en la cual, entre otras opiniones más o menos valaderas, aquel adelanta la de que, ^{si estalla una} ~~en caso de~~ guerra entre Alemania y Rusia, ésta será batida en el caso de luchar sola contra las armas alemanas, añadiendo que, en otro caso, es decir en la eventualidad de una lucha simultanea contra Rusia y Francia coaligadas, Alemania se veria precisada a batirse a la defensiva, dejando entrever, em embargo, que sus principales esfuerzos se harian en este lado del Rin y, sobre todo en la llanura de Champagne, donde el ejército alemán ^{cuenta} desde luego (sic) con el éxito.

J... como dicen los almanagues de nuestro país: Dios sobre todo!

La policia alemana y el Crav. - Ayer a última hora publicabamos la noticia de haber sido arrestando en Ginebra un individuo perteneciente a la policia alemana, como cómplice en la tentativa de asesinato contra el emperador de Rusia, llevada a cabo en el mes de Mayo último.

dar aproximadamente una idea de la polvareda que aquí ha levantado aquella extraña noticia) encabera el telegrama de la Agencia Libre, primera que ha comunicado el hecho, con las siguientes expresivas líneas:

" Parece que ese leal Bismark ya no se concreta a hacer asesinar a los oficiales y a los guardas de cara franceses por los Kauffmann que tiene apostados con este objeto. Su vista se dirige a puntos más altos, y ya no desdena mezclarse en tentativas de asesinato dirigidas contra el mismo Cesar. Confesemos que semejante medio de evitar la guerra suprimiendo por la dinamita a aquel que tiene en su mano el solo poder de declararla, es tan nuevo como imprevisible."

" El canciller de hierro - y también de plomo - (dice otro) ha encontrado el verdadero procedimiento para crearse alianzas: amenazar a los jefes de Estado con hacerles saltar como una granada, si rehusan asociarse a sus planes. Esto, ciertamente, es gritar la bolsa o la vida; pero es decir simplemente la colaboración o la muerte."

El periódico de M.^o Rochefort, que si no piensa a todo lo que dice, hay que confesar que dice siempre sin ambages todo lo que piensa, insinúa la idea de que tal vez entre los documentos cogidos al policía alemán arrestado en Ginebra se encontraría alguno que descubriera las misteriosas causas de la muerte no menos misteriosa del rey Luis de Baviera, adversario decidido de la política de M.^o Bismark, a quien se encontró ahogado en el fondo de un lago, sin que nadie se haya dado todavía una razón satisfactoria en aclaración de tan trágico suceso.

Cierto que la pasión es mala consejera; pero no es menor cierto que la exageración, como la locura, tiene sus intervalos de lucidez, y cae en el blanco.

Ultima hora.

Exterior: - Con el título de El embrollo austro-ruso, publica el Nacional los dos importantes telegramas siguientes recibidos directamente de los dos corresponsales especiales que ha enviado a Berlín y a Viena respectivamente para tener a sus lectores al tanto de los sucesos: " Berlín, 27. El fracaso de la misión Schweinitz ha producido en los círculos políticos una gran decepción, tanto mayor cuanto que todo el mundo esperaba otro resultado en vista de la carta autógrafa que aquel llevaba del emperador para el Cesar Alejandro" - " Viena, 27. - Varios trenes de noche siguen transportando tropas a la frontera de Galitzia. Evaluamos en 12000 hombres las tropas ya transportadas."

Roma, 27 - El Papa ha rehusado el concurso de las autoridades civiles para el mantenimiento del orden durante la fiesta del Jubileo. El director de policía ha hecho declarar a Leon XIII que no respondía de lo que pudiera ocurrir.

(Bolsa: 3 1/2% - 81'10 = Suecia - 2067'50 = N. de España: 300 = Zaragoza: 260.)